
2023年神经内科转科个人总结 转科医师
实习个人总结(优秀5篇)

围绕工作中的某一方面或某一问题进行的专门性总结，总结
某一方面的成绩、经验。优秀的总结都具备一些什么特点呢？
又该怎么写呢？下面是小编带来的优秀总结范文，希望大家
能够喜欢!

神经内科转科个人总结篇一

今天都是转科的第二天了，昨天下午专科过去我们什么都没
有做，可是今天早上一去就分了带教的老师，今天对于的来
说感觉好漫长呀，我现在是真真实实的接触操作了。

早上我们就分了六个组，和老师们是一样的，我们固定自己
在一个组，老师轮转不同我们就可以跟着不同的老师了，我
分到了第六组，也是最后一个组，有些组是两个学生可是我
是一个人跟着一个老师，不知道是好还是不好。现在是在呼
吸内科和肿瘤科，这是一个大的科室，病人很多，夏天对于
呼吸疾病来说是一个淡季，所以现在的病人是70几个，老师
说是很少很少的了，平时都是一百多的.病人。这个科室很和
谐，来的时候是前面一批实习生买了水果，老师让我们快吃，
有些不好意思。今天又是一个老师的哈密瓜，不过我们好多
人吃不来哈密瓜。

首先我了解了很多病人是有癌症的，可是病人自己是不知道
的，所以当我们用药的时候抗癌药物，比如鸦胆子、胸腺五
肽这些都是不能跟病人直接说是抗癌的，统一都说是增强抵
抗力的。

我跟着一个姓陈的老师，陈老师人很好，有时候有点小严肃，
今天很失败的是，我犯了很多小错，第一次操作真的好紧张。
先是老师让我排气，我是和在儿科一样的方法，可是在儿科



的时候平时都是自己去排气，现在要跟着老师一起去实在是
太紧张了，人一紧张就容易出错，本来平时做得好好的，现
在却什么都不对，手也不知道放到哪里去。排气的时候不能
放在腰部以下了，选择粗直的血管，消毒要大于5厘米，穿刺
前要打开针冒排气，绷紧皮肤，穿刺时要直接进针不要一下
一下试着来。我看了老师扎了一个然后就让我来，我进针的
时候手在那里抖啊抖的，进了好不容易有回血了，可是一输
水就起包了，赶忙跟那个叔叔道歉。

神经内科转科个人总结篇二

产房工作节奏快，抢救病人多、精神高度集中，助产过程中
既是高强度体力劳动，又是高精力的脑力劳动。产程是需要
耐心去守的，观察宫缩、宫口扩张、先露下降、胎心变化。
对不够配合的产妇进行耐心的说服和解释。产房的工作需要
极大的爱心，分娩的.过程是一个女人一生中最刻骨铭心的时
刻，在这时给予贴心关怀是产妇顺利分娩的信心和动力。哪
怕是一口水，一口饭，一双支持的手。

工作严密观察，细心发现异常情况极为重要。高度的责任心，
每一个班做好自己的工作。要知道再好的服务态度，没有过
硬的技术是万万不能的；只有在不断的实践中提高和丰富自
己。每天的工作充实而又忙碌，一个班下来，感觉到没有时
间坐在哪儿休息一下，没有医生或护士在哪儿喝茶或聊天；
只有在写病历，记录单、微机录入时才有时间坐。十月份出
生的新生儿有xx多、十一月份出生的新生儿有xx多，工作量
大；每个班只有x位护士加x个产科医生，共同协作，工作时
大家发扬主人翁的精神，内强自我，尽心尽责，认认真真地
做事，处处规范自己的言行，努力做对每一件事，进而将事
情尽己所能地做好、做细。各班之间相互查漏补缺，超前服
务，培养自身的预见性、思维、和超前意识。在产房除了主
动干活，非常多东西上手的做了，就会有手感、灵感、有经
验；经验必须不断总结、反思、理清思路，对实践是非常有



实际意义的。

常言道：孤帆一叶，难以穿汪洋；众志成诚，势必乘风破浪。
现今是一个合作共赢的时代，谁拥有了高效能的团队，谁就
拥有知识经济时代的竟争力与战斗力。一个科室要想把阅历、
经历、学历、特长个性不同的人凝聚在一起，需要一种“思
想”来引导与融合，这种“思想”，也即团队理念，它能使
团队的力量综合最大化，能营造出积极向上、团结一致、群
策群力、奋发努力、共赴目标的团队家园。

xx个月的时间转眼即过，感谢这次宝贵的学习机会，“不求
无所不能，但求竭尽所能”，作为一名基层医务工作人员，
只有踏踏实实做好本职工作才是对xx大发展最好的诠释。

神经内科转科个人总结篇三

在前几个月的时间里，我被主任安排去了急救中心转科学习。
起初我很不理解，不知道自己要去干什么。感觉自已刚刚适
应了科室的工作与环境，又要去一个新环境，还是去最忙碌
的急诊，真想不通。当时的我没有体会到主任的用意，就觉
得可能科里除了主任以外，就我一个是男医生，所以才要去
急诊转科。就这样“不明不白、不知所以”地去了急诊，去
了一星期后逐渐发现急诊病人有以下几个特点：诊断不明、
病情不清、变化迅速，若处理不当，就容易发生医疗纠纷。
而病人及家属容易产生急躁的情绪，且患者及家属在与医护
人员较短的接触时间内，还未建立良好的信任感，对医护人
员的每一个细微环节都十分敏感，医护人员的言谈举止对病
人心理都会产生很大影响。很容易造成医护人员的救治行为
不被理解，给患者及家属留下不被重视、医生护士不上心的
错觉，所以我越发觉得沟通在急诊是最容易忽略且最重要的
东西。在工作之中我学会了沟通，明白了人与人的相互尊重
和信任是建立在良好沟通的基础上，这也正体现了成院
长“三米阳光”的宗旨，明白了医护人员积极主动地询问就
诊病人，热情地为其引导的重要性。



在三个月的转科时间里，我体会到了命悬一线的紧迫感，明
白了“时间就是生命、责任重于泰山”的理念。感受到了病
人将自己的健康乃至生命全部交托给医生时的那份沉甸甸的
责任。有一次，我跟车出诊，碰到一个疑似“产后抑郁”的
患者，一直强调说自己快要不行的、三十多岁的女病人，在
救护车上，意识不清的她一直紧紧地拉着我的手说，“叔叔，
叔叔，快救救我！”这个声音至今都会在我脑海里浮现，当
时我心里就产生了一个执念，一定不负所托，尽我最大能力
帮助她。以后我更要刻苦钻研，努力学习，做一名对患者负
责任的医生。

这些是我在急救中心转科期间的感悟，需要学的东西还有很
多。在急救中心，每个医护人员都是我的老师，无论做人还
是做事，都教会我很多东西。当然，想做好一名优秀的医生，
只会沟通是远远不够的，还需要扎实的理论基础、丰富的抢
救经验，这样才能在遇到紧急情况时禁得起考验！

神经内科转科个人总结篇四

转科已经10个月了，分别经历了普外，呼吸，心内，疼痛4个
科室。在此分享一下自己的转科过程中的心得以及顺便吐一
下槽。

转科过程中确实跟着老师能学好多知识，但是，最重要的是
跟着，而且要跟对，因为自己很难在简浅不深入的临床实习
中看到实质，偶尔和转科同学聊聊天分享疑难病例是不错，
可是毕竟实力不允许，大家都是初出茅庐，所以，转科一定
要跟对老师，尽量选择临床经验丰富且爱引导的老师。（这
里的"引导"不是天天手把手教你，而是喜欢和你讨论问题）
当然，老师引进门，修学靠个人。当你和老师的思想发生碰
撞的时候，就自然而然的去找一下资料，来论证你和老师的
观点，在找资料的辩证过程中你可能就会无意中学到好多好
多知识。（在这里特别感谢一下本科实习医院的徐老师，燕
老师，周老师，特别是徐老师在围术期疼痛方面对我的思维



有很大的指引，让我现在转疼痛科的时候思想出现了轻微动
摇）

总之，轮转还是有特别大收获，有欣喜也有上火的时候，希
望自己以后能继续努力吧，咱不求别的，就希望能多锻炼自
己。

神经内科转科个人总结篇五

2.医疗垃圾和生活垃圾必须分类，利器放入利器盒内

3.加药前必须做到无菌操作

4.加化疗药必须戴手套，要以自己的安全为主

5.换完药要调节好滴速

管禁用酒精棉签消毒，易发生破裂。

7.皮试角度为5°，选无血管处穿刺，待隆起一小皮丘，拔针。
叮嘱患者十五分钟看皮实结果。

8.输血前后及输化疗药前后必须用盐水冲管，picc管输完液体
后必须封管，套管针有配好的五毫升肝素封管。


